

Januar 2019

Digitalisierung



**Breitband-Kompetenzzentrum Schleswig-Holstein**  
 Reventlouallee 6 –  
 24105 Kiel  
 Telefon:  
 (0431) 57 00 50 95  
 E-Mail:  
 info@bkzsh.de

## Neues aus Schleswig-Holstein und Umgebung

### Plön: 255 Kilometer Glasfaser verlegt

Knapp die Hälfte ist geschafft. 255 Kilometer Leitungen im Tiefbau hat der Zweckverband Breitbandversorgung im Kreis Plön verlegt. [\[Mehr\]](#)

### Reinfeld: Glasfaser-Ausbau für Reinfelds Schulen und Innenstadt

Reinfeld geht einen wichtigen Schritt in die digitale Zukunft. Im Herbst beginnt der Glasfaser-Ausbau für die Immanuel-Kant-Schule. Ab 2020 bekommt die City die Chance für das Hochleistungsnetz. [\[Mehr\]](#)

### Stadtwerke Flensburg: Glasfaser für Glücksburg

Die Stadtwerke Flensburg werden nicht nur die Stadt, sondern auch die außenliegenden Ortsteile von Glücksburg mit Glasfaseranschlüssen versorgen. [\[Mehr\]](#)

### Tele Columbus tritt dem Bündnis für den Glasfaserausbau in Schleswig-Holstein bei

Tele Columbus ist dem Bündnis für den Glasfaserausbau in Schleswig-Holstein beigetreten. [\[Mehr\]](#)

### Baufirmen kommen nicht hinterher

Viele Ostholsteiner müssen weiter aufs schnelle Internet warten. Selbst dort, wo die Quote erreicht ist, dauert es länger als gedacht. Grund ist der Facharbeitermangel. [\[Mehr\]](#)

### Tellingstedt: Bürgermeisterin kämpft für schnelles Internet

Tellingstedt (Kreis Dithmarschen) und fünf kleineren Nachbargemeinden droht, nicht ans Glasfasernetz angeschlossen zu werden. [\[Mehr\]](#)

### Breitbandzweckverband der Gemeinden des Amtes Schlei-Ostsee und der Stadt Kappeln

Das Glasfasernetz des Breitbandzweckverbands der Gemeinden des Amtes Schlei-Ostsee und der Stadt Kappeln wächst. Alle Gemeinden des dritten Bauabschnitts haben die Anschlussquote von 60% erreicht. Dazu zählen die Gemeinden Holzdorf, Thumby, Winnemark, Brodersby, Altenhof und Rieseby. Ende 2019 sollen die baulichen Bedingungen abgeschlossen und 2020 der Glasfaserausbau beendet sein.



## Plön

Auch in Plön schreitet der Glasfaserausbau voran. Vom 14. Januar bis zum 1. April 2019 läuft der Vermarktungszeitraum, in dem eine Anschlussquote von 40% der Haushalte erreicht werden muss. Anschließend erfolgen die konkreten Planungen. Das Projekt läuft bis 2023.

## Südliches Nordfriesland

Im ersten Ausbaubereich des Breitband-Zweckverbandes Südliches Nordfriesland (BZSNF) wurde eine sensationelle Anschlussquote von 80% erreicht. Dazu zählen die Gemeinden Hattstedtermarsch, Nordstrand, Nordstrandischmoor und Elisabeth-Sophien-Koog. Auch in den weiteren drei Ausbaubereichen startet nach und nach die Vermarktung. Die Vermarktung im zweiten Gebiet (Kirchspiel Garding, Grothusenkoog, Vollerwiek, Welt, Tümlauer-Koog, St. Peter-Ording, Tating, Tetenbüll, Westerhever, Osterhever, Poppenbüll, Kotzenbüll, Tönning) läuft bis zum 31. März 2019.



Da der letzte Workshop leider kurzfristig ausgefallen ist:

Wir laden Sie ganz herzlich ein zum:

## Seminar Gigabitgesellschaft: NGN und 5G

Das Seminar findet am **28.02.2019** bei uns im Hause (**Reventlouallee 6, 24105 Kiel**) von ca. **9:00 bis 16:00 Uhr** in Kooperation mit dem Breitbandbüro des Bundes statt. Das Seminar ist für Sie **kostenfrei**.

Das Seminar richtet sich an Mitarbeiter und Verantwortliche in Stadtwerken, Zweckverbänden oder in öffentlichen Einrichtungen. Das Seminar behandelt neben „Basiswissen Netzwerke“ auch aktuelle Themen zu NGN und 5G wie „Gigabitanschlüsse für alle Haushalte“, „Voraussetzungen für den 5G-Rollout“ oder „Typische Anwendungen“ und „Gigabit Netzwerktechnologien“. Weitere Informationen zum Seminar finden Sie [hier](#).

Wir würden uns freuen, wenn Sie sich und ggf. weitere Personen per E-Mail an [info@bkzsh.de](mailto:info@bkzsh.de) oder per Telefon unter **0431 – 57 00 50 95** anmelden.

Wir freuen uns auf Sie!

### **Theo Weirich: Wir müssen 5G völlig neu denken**

Das beherrschende Thema ist und bleibt 5G. Der neue Mobilfunk-Standard ist für viele gleichbedeutend mit flächendeckendem Ausbau mit superschnellem Mobilfunk. [\[Mehr\]](#)

### **Streit um Mobilfunk-Frequenzen**

Neun Unternehmen wehren sich gegen die Auflagen zur Vergabe der neuen Mobilfunkfrequenzen in diesem Frühjahr. Auch United Internet klagt. [\[Mehr\]](#)

### **Darum hat Südkorea das schnellste Internet**

In keinem Land der Welt kann man so schnell und günstig surfen wie in Südkorea. Offiziell sind mehr als 99 Prozent der Haushalte vernetzt. Wie hat das Land geschafft, an der Weltspitze zu stehen? [\[Mehr\]](#)

### **Telekom zwingt Konkurrenten zur Gigabit-Drosselung**

Internet-Anschlüsse stören sich in Kabeln, die in den Häusern liegen. Netzagentur entscheidet gegen Glasfaser-Anbieter [\[Mehr\]](#)

### **Deutscher Landkreistag fordert gleichwertige Lebensverhältnisse und flächendeckendes 5G-Netz**

Die übergeordnete Forderung ist klar: Gleichwertige Lebensverhältnisse. Dies umfasst neben der unerlässlichen flächendeckenden Bereitstellung von Glasfaser zum Beispiel auch eine bessere Förderinfrastruktur für die Kreise. [\[Mehr\]](#)

### **Drei Etablierte, ein Angreifer – Wie die 5G-Auktion die Telekombranche verändern wird**

Deutschland stellt die Weichen für die Netze der Zukunft. Vier Unternehmen nehmen an der 5G-Auktion teil. Mit dabei ist ein neuer Player: United Internet. [\[Mehr\]](#)

Wir hoffen, wir konnten Sie mit dem Newsletter gut informieren und Ihnen Anstöße und neue Impulse für unser gemeinsames Ziel geben: 100 % Glasfaser in Schleswig-Holstein bis 2025. Wenn Sie Anregungen zu weiteren Themen, Lob oder Kritik haben, schreiben Sie uns bitte.

Herzliche Grüße

Ihr BKZSH-Team

Unseren Newsletter können Sie jederzeit formlos per E-Mail an [info@bkzsh.de](mailto:info@bkzsh.de) abbestellen.